



# Sheinbaum apela a la soberanía en el aniversario de la Constitución: “México no se arrodilla ni se vende”

La presidenta afirma que la Carta Magna de 1917 recobró su sentido social con las reformas de la 4T

**ERNESTO NÚÑEZ**

Méjico - 05 FEB 2026 - 14:19 CST



La presidenta Claudia Sheinbaum ha aprovechado la ceremonia del 109 aniversario de la Constitución mexicana para hacer una nueva defensa de la soberanía nacional. “Méjico no regresará a ser colonia ni protectorado de nadie y no entregará nunca sus recursos naturales. Por ello, con entereza y fiel a nuestra historia, decimos con fuerza: Méjico no se doblega, no se arrodilla, no se rinde y no se vende”, ha dicho en una referencia al contexto de la relación con Estados Unidos ante la amenaza injerencista del presidente Donald Trump, en un acto formal frente a los titulares de los tres poderes de la Unión y una buena parte de la clase política del país, congregados en el Teatro de la República de Querétaro.

La presidenta de la Cámara de Diputados ha recordado que, en los últimos 26 años, las elecciones justas y ciudadanas han permitido que el poder cambie de manera pacífica. “La reforma electoral pondrá estos valores a prueba. Respetar la Constitución en su esencia implica cuidar el equilibrio de Poderes, la pluralidad y la representación”, ha dicho **Kenia López**.



La presidenta Sheinbaum ha evitado referencias a su propuesta de reforma electoral, que ella misma ha anunciado para la segunda semana de febrero y cuya iniciativa aún está en construcción, tanto en la comisión presidencial creada exprofeso, como en la mesa de negociaciones abierta en la Secretaría de Gobernación con el Partido Verde y el Partido del Trabajo, aliados de Morena sin cuyos votos no es posible aprobar reformas constitucionales.

[Sheinbaum apela a la soberanía en el aniversario de la Constitución: "México no se arrodilla ni se vende" | EL PAÍS México](#)